
能源是人类文明进步的基
础和动力，攸关国计民生和国
家安全，关系人类生存和发
展。对于促进经济社会发展，
增进人民福祉至关重要。
——摘自《新时代的中国能源
发展》2020年白皮书前言
随着俄乌局势的发展，世界已

经出现了严重的能源危机。煤
炭、石油、天然气价格迅速上
涨，并且加速了通货膨胀。特
别是欧洲，极大影响了工业生
产和人们的日常生活。美国本
是能源生产大国，但是由于滥
发美钞，通膨不断攀升。人们
都在担心，欧美大国将陷入经
济衰退，冲击世界经济。在亚
洲，某小国已经因为能源危机
而破产。整个世界陷入“风声
鹤唳，草木皆兵”的状态。

中国能源相对贫乏，特别是
现代工业所必须的石油天然
气，仍然要大量进口。这对中
国的工业化建设，是一大隐忧。

近五十年来，世界上掀起了
一场“绿色革命”，许多有识之
士集思广益，提出了以人为本
的，人与自然的和谐、环境保
护、可持续发展的主张，这对人
类未来愿景，原本是件大好
事。但是，有些囯家却渗进了
许多“私货”。其中包括碳排
放、气候变化和碳税等，这些人
类正在研究的课题，强迫中国
承诺在短期内达成和先进囯同
样，甚至更高的减排目标。企
图妨碍和阻挠中国的发展。还
危言耸听地吓唬众多岛国说，
在不久的将来，由于气候变暖，
它们将被北冰洋溶解的海水所
淹没，无端指摘中国，是这个

“灾难”的最大祸首。并在2005
年哥本哈根气候大会上，对中
国发起包围战。他们硬要中国
和欧美一样，承诺到2045年，碳
排放较2005年减少50%，这完
全是一个不合理的要求。当时
出席会议的温家宝总理，团结
了印度、巴西、南非等发展中国
家，进行有效的反驳，成功突
围。

中国把能源分为三大类，可
再生能源、煤炭和石油天然气。

2005年，中国能源结构不合
理。煤炭消费占比69%，石油
21%，天然气2.8%，无碳排放的

“清洁能源”（包括可再生能源）
的水电、核电和风电总量占比
还只是7.1%。

“中华儿女多奇志”，“敢叫
日月换新天”（毛泽东诗句）。

中国人首先是为了自身发展
的需要，挺直腰杆，为了争一口
气，敢于斗争，进行了长期艰苦
的努力，取得了骄人的成绩。
2021年，清洁能源、可再生能
源，包括核能、水电、风能发电、
光伏发电等，占比已经接近
30%。

风能发电和光伏发电（太阳
能发电）处于世界领先地位。
在装机、效率、设备生产、低成
本，都走在世界前列。

核能（原子能）发电质和量都
在大踏步前进，拥有完全自主
的知识产权。中国的核能产
业，已经处在世界的第一梯
队。

水力发电更是一大亮点。
2021年，水电占比达到14%。

被誉为“基建狂魔”的中国，水
力发电站的建设，是绝对拿手
的。中国水力资源非常丰富。
雅鲁藏布江就可以建设二十个
以上的大型水力发电站，它的
开发规划，必将震惊世界。
另外，中国还不断研究和开发

生物质能源。
中国的可再生能源和清洁能

源，靠中国人的智慧和努力，正
在大踏步前进，人们完全可以
相信，在新中国建国一百周年
时，必将接近50%而成为中国
能源消费的主力。

中国是煤炭大国。在发电、
冶金、化工方面，煤炭仍然保持
非常重要的地位。中国正在不
断改善用煤效率，减少二氧化
碳排放。中国的煤矿生产管理
技术也有很大进步，矿难減少
了，生产稳定了。但是，中国每年
仍然有数千万吨计的煤炭进口。

石油天然气虽然不断有新的
大矿井发现，但是，进口还是占
非常大的比例。特别是天然
气，由于使用时，可以充分燃
烧，不仅效率高，碳排放也非常
低。所以，天然气被当作清洁
能源。其应用将会不断扩大。
至于天然气的输送，最佳的办
法是通过管道，又便宜又简
单。中国与最大的天然气产地
俄罗斯、中亚国家毗邻，“近水
楼台先得月”，中国天然气的供
应安全比较有保障。

石油，目前还是最重要的能
量，运输业不论是汽车，还有飞
机和轮船，都离不了油。现有
的发电厂、工厂、工程设备、农

业机械、军事设备等，都还要大
量用到石油。肥料、塑料、人造
橡胶等大量的重要物资，都以
石油为原材料。对中国来说，
进口安全是第一要务。中国同
巴基斯坦、缅甸分别合作，开通
经济走廊，分散马六甲海峡的
风险，还与中亚等国也有石油
管道联通。另外，中国已经拥
有超过一千米以上的深井钻井
技术，海洋深井钻井技术，以及
页岩油气的开釆技术，而且已
经相当成熟。中国有希望脱离
贫油天然气国家之列。

中国能源的转型，还在于仰
赖全国电气化的努力。高压输
电技术、电动汽车，高铁技术
等，使得可再生能源能够广泛
应用，能源结构将出现一个华
丽的转型。

中国在能源的成功转型中，
也不忘记和世界各国携手，互

通有无，务实合作。包括中东、
中亚、俄罗斯、印尼。这是习近
平“人类命运共同体”思想的具
体表现。
“多少事，从来急；天地转，光

阴迫。一万年太久，只争朝夕”
（毛泽东词《满江红》名句）。

机会总是留给勤劳和有准备
的人的。中国正在朝向“低碳
经济”的社会稳步发展，习近平
提出“绿水青山就是金山银
山”，把生态文明建设和能源结
构转型紧密结合。中国能源结
构也正朝向更合理和更可持续
的发展。中国人的辛勤工作，
必定会大大惠及子孙后代，也
会为全人类造福。
“雪中送炭”，“留得青山在，

不怕没柴烧”。通过古代中国
的成语和谚语，老祖宗告诉我
们，能源关系到人民的切身利
益，能源要求保护好青山绿水
的可持续发展。适逢世界百年
未有的大变局，新中国的能源
结构迎来华丽转型。这个理念
必定将大放光彩。
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冲出重围，华丽转型的中国能源
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商业部长分发“免费食油”引争议
在万众瞩目中，佐科总统

于6月15日公布了内阁改组
(Reshuffle)的决定，撤换了商业
部及国土部两位部长。当时，
就有评论员对新任的商业部长
人选表示有些“担忧”。

7月9日，有网民在Insta-
gram平台传发一段视频，但见
履新三周的商业部长如基弗里
(Zulkifli Hasan)在楠榜(Bandar
Lampung)向一批妇女派发免费
食油。视频上的说明：“商业部
长到楠榜市东贝洞区，视察国
民使命党(PAN)举办的廉价食
油特售场。”

《呼声网》(Suara.com)于11
日报道，商业部长如基弗里再
次成为媒体的焦点，主题仍然
是“食用油”。不过，这次是因
他出手分发“免费油”给大批妇
女，附带要求是希望大伙儿投

票支持他的女儿弗特丽(Futri
Zulya Savitri) 于2024年竞选国
会议员。

免费分发的是商业部定制
的“MinyaKita”牌子食油，原本
售价2公升仅1万盾。但身为
国民使命党党魁的如基弗里向
大家喊道：“1万盾得到2公升
……钱可以收在袋里就好了。
1万盾由弗特丽垫付……弗特
丽。”然后把女儿拉到前面让大
家认识。

如基弗里的声明得到欢呼
回应。他接着喊道：“诸位来
宾，请接受弗特丽的好意……
大家请鼓掌！免费的！”如基弗
里大声说：“不过，请记得把选
票投给弗特丽！好不好？”接
着，他还兴高采烈地说明：“哪！
如果选弗特丽，以后每隔2个月，
都将有这样的活动。”“大家满意
吗？同意……”这场景引起了公
众的关注，也引发了争议。

作为不久前在内阁改组中
就职的现任商业部长，在市场
食油供给仍然被热议时，如基
弗里这番公然“护犊”的言行，
在社交媒体招来不少嘲讽。有
网民留言：“这套门路还真管
用。”“领他的钱，领他的油……
选举时靠自觉，不要选错……
投票时聪明点！”“食油竟成了
宣传工具。”“明目张胆的裙带
关系。”有的还感叹：“界限不明
的职能：究竟是商业部长，是政
党主席，还是女儿的助选团
……这是本国官员的缩影。”

《采访网》(Liputan6.com)于
13日报道，总统12日在苏邦市
(Subang)的内阁会议上对商业
部长点名提醒。印尼小商贩协
会(IKAPPI)总部认为商业部长
借派发食油之机为自己女儿拉
选票的行为极为不妥；IKAPPI
希望部长按照佐科总统的愿望
专心工作。身为商业部长又兼

任政党主席的确让人左右为
难，一方面必须对党员干部及
女儿的政治前途谋划拼搏，另
一方面更要面对国家在食用油
供给及商务贸易方面的国内外
棘手问题。

协会总秘书列纳尔迪
(Reynaldi Sarijowan)于 13日表
态说：“我们希望商业部长专注
于解决有关食用油的长远问
题，不要与政治问题混淆不
分。”他表示，虽然商业部推行
的廉价食油的政策已经初见成
效，但还没有普及爪哇全岛，商
业部的使命还任重道远。“如果
全爪哇岛已经达到每公升
14000盾，还必须处理其他地区
的食油价格，这显然是十分艰
巨的任务，但IKAPPI协会承诺
全力协助政府在全国市场稳定
供销食油的工作。”

《网络新闻》(iNews.id)于12
日称，商业部长在楠榜的

“PANsar Murah”廉价市场中分
发免费食油的情况，已受到佐
科总统的强烈警示。总统在西
爪哇苏邦市(Subang)苏卡曼迪
(Sukamandi)市场讲话时说：“我
要求所有部长专心服务。譬如
商业部长主要是执行我日前交
付的任务，如何将食油零售定
格在14000盾或更低价位。那
是最重要的目标。”

佐科总统也提起每次到传
统市场巡视时，最主要的目的
是询问物资的供给，包括食用
油的市价。“所以到市场是为了
调查物价，我在食油市场最关
注的是散庄食油而不是高级食
油，必须让散庄食油的零售价
保持在14000盾的价位。”对民
生问题是必须时刻关怀的。

此外，总统也提醒其他部
门的领导层诚心为国奉献，提
升各部之间的合作以解决全球
国家共同面对的能源及粮食危

机。“所有部长必须全身心投入
工作，尤其是与能源及粮食有
关的部门，那十分重要！所以
我们持续关注燃料油(BBM)、煤
炭等，因为世界正面临能源及
粮食的分配难题，我们必须全
力关注这两方面的问题，避免
陷入相同的困境。”

《采访网》14日报道，对于
相关指责，如基弗里辩称是在
商业部任务之余履行作为PAN
党魁栽培党干部的职责。而在
楠榜举办廉价市场的活动已有
多年，并非临时编排的。

回顾新冠肺炎肆虐、俄乌
冲突持续、西方反复制裁及“冷
战思维”，造成通货膨胀、能源
及粮食危机，使不少国家濒临

“破产”深渊，佐科总统很明白
局势的严峻，所以步步为营。
总统对内阁的要求是齐心为国
为民；诚然，“免费食油”的插曲
不得全国民心！

■ 本报评论员：余凡
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35、辛苦自知
做武打明星，拍动作片，

是个力气活，十分辛苦。媒体
呈现给读者的只是明星光鲜
亮丽的一面，刘皓怡常对记者
说：“辛苦自知。多关注一下
艺人的付出吧！”如果有一点
成绩，也是辛苦得来。

皓怡在台湾拍电影，通常
是自己开车。早期没有经纪
人制度，艺人大多是妈妈帮助
处理个人业务。皓怡庆幸有
妈妈帮忙自己，处理片约，接
洽演出等各种事情。皓怡出
境、登台、义演、拍戏，多由妈
妈陪伴在身边。最忙的时候
要轧戏，小哥就出来帮忙了，
成了妹妹的经纪人。

动作片多是古装戏，要找
没有电线杆的地方拍戏，只有
山上没有电线杆，所以皓怡拍
戏都要上山，往来会有一段路
程。有一次拍完戏，已经是凌
晨四五点钟，天还没有亮。那
天正好妈妈没有跟着，皓怡自
己开车下山。走到红绿灯处
竟然睡着了，后面的车鸣笛，
她才醒过来。

那个时候年轻不怕事，皓
怡开车回家，都开得很快，一
路从山上冲下来。妈妈坐在
旁边不断地提醒她慢点。有
一次皓怡开车，差点冲到坡下
去，有惊无险。还有一次顺路
送杨登魁老板回敦化南路的
公司，夜里开车经过仁爱路圆
环，没看到前面的圆环，差点
撞上去，幸亏杨大哥及时提醒。

拍古戏要戴头套，一天拍
下来，头都有点发蒙，就想赶
快回家，洗澡休息。在台北近
郊拍戏，皓怡都是住在家里。
回家第一件事就是泡澡，泡了
澡，才能舒缓一天的疲惫。

拍武侠动作片，具有一定
的危险性。皓怡的胆子要比
一般女孩要大，导演安排的高
难度动作，她都不会拒绝，当
然难免受伤。皓怡身上经常
是青一块紫一块，有时脸上也
会受伤。受了伤就去看中医，
跌打损伤，看中医效果最好，
好得快。皓怡的膝盖和脚踝

常常受伤，扭伤更是司空见
惯。不严重的，妈妈和师父高
道生就会治疗。尤其是扭伤，
师父拉一拉、搓一搓，就好了。

皓怡伤得最严重的，是右
手掌骨被踢断，当下无名指无
法动弹。收了工，妈妈带皓怡
去看中医。中医师敷上中草
药，用两片木板夹住。一个星
期后，妈妈不放心，又带皓怡
去照 X 光，结果发现接骨错
位。医生说，如果重新接骨，
就要把已经长在一起的骨头
打断。皓怡问，打断痛不痛？
医生说，当然很痛。医生又
说，不过接骨虽然错位，但不
影响手掌的功用。由于骨缝
会产生更多粘膜，可能长得更
结实。所以皓怡就没有再
动。从小练功的皓怡，耐痛力
指数很高。

武打动作会选在不同的
环境中拍摄，在水里打，在风
沙里打，在山上打。水里再冷
都要忍耐。拍戏的时候，谁会
管你冷不冷，让你往水里跳就
要跳，一片场的人，没时间等
你。这是演员必须具备的敬
业精神。

皓怡在水里一遍遍重复
动作，还要表现出大侠的样
子。当她从水里出来，冷风一
吹，就感觉特别冷了。负责服
装的阿姨马上为她披上外套，
妈妈递上热茶。跳水的戏，多
半是收工前最后一个镜头。
皓怡换过衣服上车后，就把车
里的暖气开到最大。

有一次，皓怡跳到池塘
里，不小心手掌搓到池底，一
块皮就翻掉了。当时只是简
单处理一下，为了要连戏，还
不能包扎伤口。等到收工回
家，自己才想办法上药包扎。

皓怡常遇到从高处跳下
来的戏，当时设备简陋，成本
也低，地上只是垫着纸皮箱。
演员跳到纸皮箱上，不至于受
伤。看似简单的戏，其实后面
都有演员的危险性和付出。

拍摄在雨里飞行的戏，是
用水车制造下雨效果。吊着
钢丝在空中飞行，俨然就是腾
云驾雾的女侠。可一停机，把
人放下来，活脱脱就是一个落
汤鸡。观众在大银幕上完全
看不出来。电影上映后，皓怡
在剧院看到这些场景，常常感

觉蛮好笑。她想，这是人生一
份难得的体验。

有一场打戏，皓怡脸颊擦
伤了，导演觉得很真实，就带
着伤继续拍。后来戏还没有
拍完，擦伤就平抚了。导演为
了要那个效果，让化妆师在她
脸上化上相同的擦伤妆。

都说电影圈是个大染缸，
皓怡也深知其复杂性。是好
是坏，要由演员自己去把握。
皓怡出道不久，就小有知名
度，不断有人拿着剧本找她拍
戏。皓怡和妈妈都会仔细阅
读剧本，看看满不满意。有的
剧本看一半就放下了，皓怡作
为电影学院出来的艺人，对拍
戏有自己的原则与理想，不是
所有的戏都会接拍。制片或
导演打电话给她，有时她直接
回答：“这样的片子，我怎么能
去拍？”

媒体称皓怡，不笑的时
候，有点冷冷的，把头发撩上
去的时候，又有点艳艳的。

记者问她：“走冷艳型路
线好不好？”

皓怡回答：“冷，可以；艳，
不行！”

当时港台影坛流行“一脱
成名”，她说：“演戏学会了不
少东西，就是还没有学会
——”停了一秒钟，“脱”字才
说出口。

的确有女星一脱成名，刻

意地去追求新闻点、曝光度，
上位很快。皓怡一直是按部
就班地发展，始终是走保守路
线，感觉自己并不需要这些。
片商来找她，达不到要求或超
出底线，她就会拒绝。

电影上映时，皓怡通常都
会去剧院观看，一是看看观众
的反应，二是把自己放在普通
观众的角度，检视一下自己的
表演。圈中人总说，电影是一
门遗憾的艺术，的确，皓怡常
常发现自己在某些方面做得
不足，应该可以做得更好。特
别是刚出道时，没有真正体
会到人物的内心世界，只是照
着导演的要求去做。

在电影圈久了，皓怡发
现，这个环境不是你想要什么
就能有的，也不是你想如何就
能如何的，你的决定与当时那
个环境、形势有很大关系。或
许这是皓怡过早息影的原因
之一。

皓怡也没有拍过电视广
告，作为当红明星，当然有不
少商家上门接洽。要么是因
为自己很忙，要么是觉得不适
合，最后都被她拒绝。一家洗
发水知名品牌找她拍广告，她
反问人家：我拍动作片，一头秀
发剪成男生发型，怎么拍呀？

息影后她有反思，觉得不
必有太多矜持，或许能给自己
更多机会。 （未完待续）

椰城一帘烟雨
——台湾影星刘皓怡小传

■ 闻 喜

刘 皓 怡 常 常 因 为 拍 武
打戏受伤

穿林踏石趁早凉，
抻筋理气八段掌。
挥拍击墙两百下，
不辞长作网球郎。

江春书法作品
自作诗 夏日晨练

今天迎来了校友们欢聚的日子

在会所里大家尽情的高歌

悠扬的歌声

涤荡了我们久违的心灵

洋溢着校友们的好歌声

一首首抒情的歌曲

唱响了美好的夕阳生活

一曲曲校园民歌

唱出了我们年轻的心态

婉转熟悉的旋律

与掌声齐飞

飘荡在会所的上空

回旋在校友们的心中

余音袅袅

回忆着在岁月里被遗落的时光

寻找着恰同学少年尘封的往事

那年那人那歌声

时光不老 友情不变

放飞的心情

让校友们的歌声越唱越嘹亮

让友情的花朵愈开愈芬芳

好歌声唱出我们喜欢的歌

在夕阳红的道路上......

追忆青春

夕阳下的好歌声 北加：孤雁


